

La pandemia reduce el número de erasmus y pospone las movilidades - Levante - 09/08/2020

# La pandemia reduce el número de erasmus y pospone las movilidades

► Los datos provisionales reflejan que la UV recibirá 375 alumnos menos y la UPV, unos 700

MIRIAM BOUJALI VALÈNCIA

■ El próximo curso las universidades valencianas recibirán y «enviarán» menos estudiantes erasmus. Así se desprende de los datos provisionales con los que cuentan tanto la Universitat de València como la Universitat Politècnica de València y que revelan que, aunque hay ganas, muchos estudiantes optan por ser prudentes y esperar a que la crisis sanitaria se suavice. A falta de las cifras definitivas, ambas instituciones rebajan las cifras del curso pasado por lo menos, durante el primer semestre de 2020-21.

En concreto, 1.367 estudiantes de la Universitat de València han confirmado que se irán a sus destinos erasmus (1.066 de estos en septiembre), cuando el curso pasado fueron 1.650, lo que supone un 17 % menos.

Por otro lado, la Universitat calcula que en septiembre recibirá a 1.277 alumnos erasmus extranjeros. En total, unos 1.917 confirmados junto a los del segundo semestre, por lo que llegarán a València unos 375 menos, un 16 %, ya que en 2019-20 lo hicieron un total de 2.292 estudiantes de otros países dentro de este programa de movilidad.

En el caso de la Universitat Politècnica de València, la caída es más notable: en septiembre esperan a unos 300 alumnos, cuando el año pasado eran casi 1.200 en las mismas fechas, así que, en principio, solo llegará una cuarta parte de lo habitual; y ven «poco probable» que en todo el curso se incorporen más de 800 estudiantes cuando solían hacerlo unos 1.500 (un 46 % más).

En cuanto a los estudiantes de la UPV que han decidido irse a otros países, en septiembre habrá fuera unos 450 alumnos entre estudios y



Estudiantes erasmus en la jornada de bienvenida en la UV, el mes de septiembre pasado. GERMÁN CABALLERO

prácticas, cuando el año pasado por esas fechas eran unos 850, apuntan desde la universidad, por lo que la cifra cae casi la mitad.

Javier Calvo, técnico de Relaciones Internacionales de la Oficina de Programas Internacionales de Intercambio de la UPV, explica que los jóvenes siguen teniendo la «ilusión» de viajar, pero que son las familias las que muestran «miedo».

Detalla que a los alumnos (que en la mayoría de casos se van de Erasmus en 3º o 4º de carrera) se les ha recomendado posponer sus intercambios en Europa si la docencia es 100 % virtual en el país de destino; si no hay condiciones sanitarias adecuadas, si hay restricciones de movilidad o si se ha li-

mitado la oferta académica, ya que esto modificaría sustancialmente la «experiencia Erasmus». Asimismo, apunta que a aquellos que iban a disfrutar a una beca internacional -fuera de Europa-, sí se les ha emplazado a que no se vayan en ningún caso en el primer semestre.

En cuanto a los estudiantes que se reciben, desde la UPV consideran igualmente que lo mejor es aplazar el erasmus a 2021. « Los que vengan en septiembre, serán bienvenidos, pero pueden tener algunas limitaciones de plazas en algunas asignaturas con docencia presencial (por la mayor separación física)», afirma Calvo.

La mayoría han completado sus estancias pese a la pandemia

► La pandemia «estalló» en marzo, cuando muchos estudiantes ya habían viajado para realizar su Erasmus en el segundo cuatrimestre del 2019-20. Según apunta la UPV, la mayoría completaron sus estudios online, como el resto de estudiantes. Solo un porcentaje pequeño anuló su movilidad (de forma voluntaria o por obligación): no llega al 8 %.